

Jóvenes chilenos en la Jornada Mundial de la Juventud en Portugal

YASNA KELLY

Con el lema "María se levantó y partió sin demora" (Lucas 1,39) se realiza, hasta hoy, la Jornada Mundial de la Juventud 2023 en Lisboa, Portugal. Un encuentro al que han llegado cerca de 400 mil peregrinos de 151 países del mundo para compartir con el Papa Francisco. De Chile asistieron jóvenes de distintos movimientos, espiritualidades e instituciones ligadas a la Iglesia Católica. Por ejemplo, los jóvenes de Schoenstatt Chile y las personas de la Universidad Católica, entre estudiantes y administrativos de la entidad y de su Dirección de Pastoral y Cultura Cristiana.

Algunos llegaron directo a la capital portuguesa, mientras que otros también estuvieron en Roma, Asís, Fátima o el Camino de Santiago antes de encontrarse con el Papa. Sin duda, días y momentos inolvidables en los que, además de participar en distintas ceremonias, se vivió una parte de una gran experiencia que une a los participantes promoviendo la paz y fraternidad entre los pueblos y las naciones.

En cuanto al programa de este día de clausura —que se puede ver en el canal de YouTube "Live JMJ Lisboa 2023"— en el Campo da Aclividade, en el Tejo, a las 10 horas (cuatro de la mañana, hora chilena), se anunciará la ciudad donde se realizará la próxima jornada. Por la tarde, a las 18:15 horas (03:15 hora de Chile), el Papa se despedirá en la Base Aérea de Figo Maduro para regresar a Roma.



UN ENCUENTRO CON HISTORIA

La Jornada Mundial de la Juventud (JMJ) es el gran encuentro global de jóvenes con el Papa y se celebra cada tres años en algún lugar del mundo, siendo este último el encargado de elegir la diócesis que acogerá a los peregrinos. A su vez, la diócesis organiza el evento apoyada por la Santa Sede, específicamente el Dicasterio para los Laicos, la Familia y la Vida. Su origen remonta a 1985 en el entonces Papa Juan Pablo II, quien recordó a JMJ como el momento de la juventud en conciencia y diálogo. La primera edición de la primera versión fue en Roma y desde entonces se ha desarrollado en cuatro de los cinco continentes (cole falta África): en Buenos Aires (1987), Santiago de Compostela (1989), Częstochowa (1991), Denver (1993), Manila (1995), París (1997), Roma (2000), Toronto (2002), Colonia (2005), Sidney (2008), Madrid (2011), Río de Janeiro (2013), Cracovia (2016) y Panamá (2019). Precisamente fue en esta última donde se anunció que esta versión sería en Lisboa, aunque originalmente estaba prevista para el verano de 2020, pero se aplazó un año a causa de la pandemia del covid-19.

Giuliana Ippolito, Gael Fernández, Domingo Serrano, Javier Jordan, Maximiliano Ávila y José Tomás Hurtado.



En Santiago de Compostela: Nicolás Fernández, Diego Camacho, Crescente Duke y Álvaro Poffan.



María Jesús Urmeneta, Francisca Vigneaux y Camila Purcell en Fátima.



Algunos de los jóvenes que fueron con la Universidad Católica.



Maria Asunción Marín, Teresita Grohert y Natalia Zegers.



Delegación del Colegio San Miguel Arcángel en el Santuario de Schoenstatt de Lisboa.



Mario Jesús Ochagavía, Leyla Darras y el padre Jorge Merino.



Lucía y Belén Hernández, Catalina Velasco, Isabel Kast, María Jesús Valdés, Maite Fuentes y Emilia Ureta.



Blanca Lagos, Fernanda Celis y Constanza Maturana, en el Camino de Santiago.



Olivia Sporer, Paloma Concha y Federica Puig.



María de los Ángeles Torrealba y Magdalena Domínguez.



Alumnos y profesores del Colegio San Miguel Arcángel en la Plaza de la Alegría, en Lisboa.

Benjamín Cruz y fray Daniel Gordillo.

SIGUE EN PÁGINA A 10

VIENE DE PÁGINA A 8



Antonia Gimeno, Emilia Ardizzoni, Valeria Schuster, Saleth Gutiérrez, Khatheryn Serrano y Daniel Echeverría.

Las alumnas del Colegio San Miguel Arcángel: Matilde Arze, Jacinta Martínez, María Sánchez, Josefina Silva y Laura Uriarte.



El grupo del Opus Dei, La Fuente, en Lisboa.